

La cifra de libros prestados por la biblioteca de Eibar en 2005 aumentó un 10%

Se solicitan, en términos similares, volúmenes tanto de literatura como de consulta y las mujeres recurren más que los hombres a este servicio

R. ZUBIA / EIBAR. La biblioteca municipal Juan San Martín de Eibar incrementó durante el pasado año 2005 en casi un 10% su servicio de préstamo de libros, las mujeres recurren más que los hombres a la biblioteca para tomar volúmenes prestados, y se da prácticamente el mismo interés entre libros de literatura como en otras materias, sobre todo de consulta.

El balance estadístico de 2005 hecho público por la biblioteca situada en Portalea revela que durante el pasado año se prestaron 43.700 ejemplares tanto de libros como de documentos en otros formatos (vídeo, disco o CD Rom). La sección infantil de la biblioteca registró 16.280 movimientos de este tipo, de los que 1.600 fueron libros de información, 7.700 de literatura, y casi 7.000 de otros formatos.

En el caso de los adultos, hubo 9.200 préstamos de obras informativas, 8.900 de literatura, y 9.200 de otros soportes diferentes al libro. Entre ambas bibliotecas prestaron 43.700 ejemplares, un 9% más que los 39.800 registrados en 2004. Mientras que en el caso de los niños se decantaron más que el año anterior por la literatura, los mayores cambiaron la tendencia, interesándose más por trabajos no literarios.

La labor de préstamo de la biblioteca eibarresa supera año tras año sus cifras.

Mientras que en 1999, cuando se inauguró este espacio de lectura en el



DEMANDA. Un total de 43.700 volúmenes fueron prestados durante 2005 por la biblioteca municipal eibarresa. / JULIO CALLEJA

BALANCE 2005

Libros prestados: 43.700 (casi un 10% más que en 2004).

Idiomas: En niños, se piden en parecidos porcentajes obras en euskera y en castellano, pero en adultos supera el castellano.

reformado edificio de Portalea, comenzó con una cantidad anual de 14.600 movimientos, en los siguientes ejercicios fue superándose. Ya en 2002 alcanzó los 30.000 préstamos, pasando al año siguiente a 35.000 y en 2004 a cerca de 40.000.

Más mujeres

En cuanto al idioma de los libros y otros soportes solicitados por los usuarios para ser prestados, en el caso de los niños se mantienen parejas las demandas tanto en euskera como en castellano. No ocurre lo mismo en la biblioteca de mayores, donde el 85% de los volúmenes demandados son en castellano.

Los datos aportados por la biblioteca Juan San Martín reafirman la tesis, ya apuntada en los últimos años, de que las mujeres son más lectoras que los hombres. O que, al menos, utilizan más la biblioteca para disponer de lectura. De los más de 43.000 préstamos del pasado año, 24.000 los pidieron mujeres, y 19.000 fueron hombres. La diferencia no sorprende pues en los últimos años cinco años los porcentajes son similares.

Aunque, como es lógico, la mayoría de quienes acuden a la biblioteca a coger libros son vecinos de Eibar, también se da un pequeño porcentaje de usuarios de fuera. Así, de los 43.700 préstamos del pasado año, alrededor de un millar correspondió a residentes en lugares como Ermua (más de 500), Zarautz, Durango, Bergara, Elgoibar, Deba, Irún, Vitoria, Oñati o Hernani.

Un último dato: los últimos meses del año (octubre, noviembre y diciembre) son los más propicios para acudir a la biblioteca a por libros prestados. Pero también lo son abril y mayo (época de exámenes).